### Panista propone blindar

varez Contreras, presentó al pleno culos 128, 128 bis y se agrega una del Congreso local la iniciativa de decreto que reforma el artículo 433 y deroga el 437 del Código Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, referente a la figura de

iniciativa popular.

Como instrumentos de participación ciudadana, la Constitución local y el Código Electoral contemplan el referéndum, el plebiscito y la iniciativa popular. Sin embargo, en esta última categoría y según lo indicado en los artículos 433 y 437, los ciudadanos no pueden proponer la creación, reforma, adición, derogación o abrogación de normas y leyes referentes a las materias fiscal, Hacendaria, presupuestal y económica.

"Es necesario que cualquier ciudadano pueda hacerlo, los ciudadanos deben tomar parte en la presentación de iniciativas sobre estos temas; como sociedad se debe construir la democracia dia con dia a través de la participación de la ciudadanía", declaró el diputado Alvarez.

#### Protección a no fumadores

Alvarez Contreras presentó otra iniciativa a nombre de la fracción del

El diputado del PAN, Héctor Al- PAN en la que se reforman los artífracción al artículo 252 de la Ley Estatal de Salud, y la iniciativa de Ley para la Protección de los No Fumadores del Estado de Jalisco.

> Otros estados ya cuentan con estas reformas a nivel estatal, pero en el Congreso de nuestra Entidad se mantienen en la congeladora.

> Por ello presentó un exhorto al propio Congreso para que la iniciativa retirada en la 58 Legislatura - que versa sobre la misma materia- se turne de nueva cuenta a comisiones para su dictaminación.

> En el apartado de sanciones, se propone una multa de 10 a 100 días de salario mínimo (550 a cinco mil 500 pesos) a quien fume en los establecimientos o áreas en donde esté prohibido fumar.

> Además, se establece una multa de mil a dos mil días de salario mínimo (55 mil pesos), a los propietarios, poseedores o responsables de los locales cerrados, establecimientos o medios de transporte, que permitan fumar a los clientes y usuarios.

> El diputado propone además crear un reglamento interno para la Protección de No Fumadores del Poder Legislativo, ya que como edificio público deberá tener y respetar áreas exclusivas para fumadores.

### Urge Guzmán avalar seguridad

ASÍ LO DIJO



Ojalá
que podamos
contar
pronto con la
aprobación de
este paquete

de 15 leyes que están en sus manos desde marzo del año pasado".

Fernando Guzmán Secretario general de Gobierno  Pide a diputados que aprueben paquete de varias leyes enviado desde el 2009

Rebeca Herrejón

El Secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, solicitó a los diputados locales que apuren la aprobación del paquete legislativo sobre seguridad, que está en sus manos desde marzo del 2009.

Cuestionado sobre el clima de inseguridad en el Estado y la petición de legisladores para que se apliquen pruebas de confianza que permitan determinar que no existen infiltrados del crimen organizado en las corporaciones policiacas, Pérez Peláez reviró la petición del Legislativo, solicitándoles más obras que pactos o palabras.

"Ojalá que los diputados puedan aprobar la reforma que está en sus manos, que precisamente habla del control de confianza incluso de jueces, que es la última parte de la cadena de inseguridad", indicó el funcionario estatal.

"Qué bueno que tengan esa preocupación, ojalá que podamos contar pronto con la aprobación de este paquete de 15 leyes que están en sus manos desde marzo del año pasado, que permitirían fortalecer mucho la seguridad de Jalisco".

El 25 de marzo del 2009, el Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, envió al Congreso del Estado un paquete de iniciativas de ley en materia de seguridad y justicia, para adecuar los ordenamientos estatales y tratar de erradicar hechos delictivos.

Pérez Peláez asistió ayer como invitado especial al décimo sexto Concurso Gastronómico, organizado por el Banco de Alimentos en la Plaza Cihualpilli, de Tonalá, al igual que el Alcalde Antonio Mateos, y sus respectivas esposas.

### Niega injerencia

 Si hay pruebas sobre corrupción deben presentarse y sancionarse, dice

Eric Sepúlveda

PUERTO VALLARTA.- La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, manifestó que ante los supuestos hechos de desvio de recursos tanto en el Congreso del Estado como en la pasada Administración del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, el Comité Ejecutivo Nacional no tiene injerencia alguna en ninguno de los casos.

En el Congreso estatal, al Secretario general, Carlos Corona, se le acusa de presuntos excesos en compras e irregularidades, a lo que la dirigente priista determinó que no le corresponde al partido la toma de decisiones de las instancias legislativas.

"El Comité Ejecutivo Nacional es absolutamente respetuoso de la dinámica de las entidades federativas, el PRI es un partido federalista, nosotros no tenemos injerencia en los nombramientos que determinan nuestros grupos parlamentarios o los Ayuntamientos", señaló.

Paredes Rangel también respondió ante el supuesto caso de desvío de recursos que se le atribuye al Gobierno de Javier Bravo Carbajal durante su gestión al frente del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, donde también se le acusa al actual Alcalde, Salvador González Reséndiz, de no proceder legalmente ante las acusaciones.

La dirigenta del partido argumentó que los asuntos que atañen al PRI son más de carácter nacional, pero aclaró que si en cualquiera de los casos se presentan pruebas que dejen ver hechos corruptos o ilicitos, se debe actuar conforme lo marca la ley y no ser omisos de ningún delito.

"Evidentemente hay otros asuntos, otros temas de carácter nacional mucho más trascendentes para nosotros, pero nuestro carácter es que cuando haya cualquier acción fundada con pruebas donde se demuestre que haya habido abuso o corrupción, se tiene que actuar conforme a derecho", expresó.

"Es es nuestro criterio, se tiene que aplicar la ley, cuando hay elementos, actuaciones, cuestiones que generan suspicacias y sospechas, si hay pruebas y hay formas de demostrar que hubo desviaciones o abusos, que se actúe conforme a derecho, son asuntos que corresponden a ámbitos de ejercicio de poder público".

Al ser cuestionada sobre qué opinión le merecían ambos casos, ya que a Carlos Corona y Salvador González Reséndiz se les señala como sus "ahijados", la priista se deslindó ante tales declaraciones.

"Yo tengo muchos correligionarios en Jalisco, si usted supiera cuánta gente dice que tiene relaciones con Beatriz Paredes desde que ganamos, muchisimos, Jamás he sido una gente que crea que ni el uso de los nombres de personalidades sirva para nada ni el influyentismo sea una manera de hacer política, yo lo rechazo categóricamente", puntualizó la lidereza del tricolor.



 Beatriz Paredes acudió a la toma de protesta del Organismo Nacional de Mujeres Priistas.

El alcalde Miguel Castro dice que ya pidió información técnica para analizar el proyecto

### Ejecutivo ya le "vende" la Via Exprés a Tlaquepaque

• El secretario de Gobierno pide a diputados locales que respalden la obra

Guadalajara \* Elizabeth Rivera Avelar

as gestiones del gobierno de Jalisco para convencer a los gobiernos municipales de avalar la Via Exprés ya arrancaron. El presidente municipal de Tlaquepaque, Miguel Castro Reynoso, indicó ayer que ya inició el diálogo para analizar el tema y que él ya pidió al Ejecutivo información técnica.

"Ya entablé comunicación con el gobierno del estado para que podamos revisar la parte técnica de la Vía Exprés; yo creo que nadie puede rechazar un proyecto, por debatible que sea, si no se conoce la información técnica", señaló.

Castro Reynoso indicó que, una vez que conozca los detalles del tema, efectuará observaciones



El alcalde Miguel Castro opinó que, sin información, "nadie puede rechazar un proyecto, por debatible que sea"

"propositivas" que buscarán "que este proyecto pueda caminar. A partir de ello, yo estaré haciendo un pronunciamiento sobre mi visión de la Via Exprés en Tlaquepaque, y tengan la seguridad de que seré muy respetuoso: será basado sólo en elementos

técnicos, criterios técnicos, y no políticos", dijo.

El primer edil de Tlaquepaque dijo que le interesa revisar con el

Ejecutivo los accesos y las salidas de la vía, la situación topográfica. las condiciones sociales, medio ambiente y la movilidad para precisar como impactaría el proyecto las áreas de toma y

descarga de peaje.

Explicó que el proyecto desemboca en dos arterias importantes de Tlaquepaque en donde en estos momentos hay conflictos viales: una es la carretera a Chapala a la altura del hotel El Tapatio y la otra es prolongación Lázaro Cárdenas muy cerca del nodo Revolución, adelante de la Unión Ganadera, entre Glendale y Río Seco.

Señaló que la próxima semana espera tener las primeras obser-

vaciones al proyecto.

Entrevistado por separado, el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, señaló que espera que el tema avance en el Congreso del Estado pues, dijo, con el proyecto se resolveria "en buena medida" el tráfico en la zona sin que haya que ejercer recursos públicos.

Recordó que se requiere la autorización del Congreso para poder lanzar la concesión, pues se planea otorgar a 30 años y a la par se tiene que obtener el aval de los ayuntamientos de Zapopan, Guadalajara y Tlaquepaque.

"Los diputados deben de estar ocupados y preocupados en que el progreso de Jalisco no se detenga, que no nos quedemos atorados en el transito o el pro-

greso", afirmó. mp





### Panistas felicitan a Héctor Varela

OC | Redacción Un gran número de panistas, entre ellos el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez, asistieron ayer a la celebración del cumpleaños de Héctor Varela Borondón, director de Proyectos de Políticas Públicas del Gobierno del Estado. Hubo brindis, música de banda y mucha conversación sobre política.

Foto: Roberto Saucedo

#### CÚPULA



#### S. CABAÑAS

DESDE PUERTO VALLARTA y para el Congreso local, se alcanzó a escuchar: 'iFueraaaa abajooo!'.

LA LIDERESA NACIONAL del PRI, Beatriz
Paredes, fue directísima al deslindarse ayer de
su ex dirigente juvenil y actual secretario general del Congreso local, Carlos Corona, quien
ha sido señalado por malos manejos.

CUANDO LE PREGUNTARON del que se creía su pupilo, así como del ex Alcalde de Vallarta, Javier Bravo, Paredes respondió que su comité no se mete en los nombramientos que hacen sus grupos parlamentarios locales. ITómala!

Y QUE en cualquier caso en el que se tengan evidencias de 'abuso o corrupción', se tiene que actuar conforme a derecho. *IDurol* 

Y REMATÓ: 'Si usted supiera cuanta gente dice que tiene relaciones con Beatriz Paredes desde que ganamos, muchisimos'. i... Y adiós!



POR CIERTO, AYER Puerto Vallarta convocó al priismo regional ante la visita de la tlaxcalteca.

ALLÍ ESTUVIERON escoltándola siempre 'Los Tres Alegres González': Rafael padre, presidente estatal del PRI; Rafael hijo, dirigente del tricolor valiartense, y Salvador, Alcalde del puerto.

TAMBIÉN LA ACOMPAÑARON los diputados Arturo Zamora y Antonio Marrufo, el senador Ramiro Hernández y el dirigente estatal de la CTM, Rafael Yerena.

IGUAL LLEGARON priistas de Nayarit: el senador **Raúl Mejía**, quien quiere suceder al Gobernador **Ney González**, y el Alcalde de Bahía de Banderas, **Héctor Paniagua**.

NO, SI HASTA parecía visita presidencial... ¿o aspiracional?



EL QUE NO ACUDIÓ fue el albiazul. Ayer se esperaba que también visitara Puerto Vallarta el dirigente nacional de Acción Nacional, **César Nava**.

PERO NO ESTUVO, al menos, en la clausura de la reunión nacional de Alcaldes de extracción panista.

SIN EMBARGO, hay quienes aseguran que estuvo en el puerto una noche anterior.



UNA CURIOSIDAD: JALISCO tiene, oficialmente, dos Secretarios de Vialidad.

DE ACUERDO CON la nómina del Poder Ejecutivo, **Diego Monraz** ocupa la plaza y tiene la responsabilidad.

PERO AÚN APARECE José Manuel Verdín con el mismo cargo, aunque con la categoría de 'invalidez' y percibiendo un salario mucho menor al de un titular de despacho.

POR CIERTO, a Monraz se le vio activo el jueves por la noche, durante el operativo que implementó Vialidad para el juego inaugural del Estadio Omnilife.

EL SECRETARIO circuló como acompañante de un agente motociclista, pero... ise le olvidó ponerse el casco!

Y PA' PRONTO los futurólogos opinaron que ni fue olvido ni distracción...

ASÍ LO PLANEÓ para que los aficionados lo vieran trabajando... o para ganar votos en el 2012.



QUIEN ANDA de plácemes en estos días es el escritor **Germán Dehesa**.

Y ES QUE después de casí un año de estar lejos de los escenarios, volverá al teatro el 11 de agosto, día en el que también le será entregada la medalla de Ciudadano Distinguido del D.F. de manos del Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard.

EL SHOW que presenta se llama 'Permiso para vivir' y el escenario es uno de los mejores de la metrópoli, el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris.

HONOR a quien honor merece.

FELIZ DOMINGO.

#### PUNTOS Y CONTRAPUNTOS

PEDRO MELLADO

### Almas gemelas



Si de pronto usted observa que los animos parecen haberse atemperado en el Congreso de Jalisco, que los diputados navegan

sobre aguas mansas y tranquilas, y que todo mundo asume una actitud conciliadora, comprensiva y complaciente con respecto a algunos personajes cuya probidad está en duda, no lo atribuya a la inteligencia, mesura o prudencia de los legisladores, pues muy probablemente esa tregua sea consecuencia de las complicidades de quienes temen que sus miserias sean exhibidas públicamente.

Muchos kilos de lodo se han recolectado en los oscuros rincones de la cámara de diputados local, suficientes para salpicar la ya muy maltrecha imagen de quienes fueron responsables de coordinar la anterior Legislatura, la número 58 (del 2007 al 2010), y de quienes no han sabido estar a la altura de sus responsabilidades como cabezas de la Legislatura actual, la número 59 (del 2010 al 2013).

La versión soterrada, pero consistentemente reiterada, que varios importantes actores políticos han corroborado, y de cuyas consecuencias inclusive se han deslindado algunos prominentes panistas, permite presumir que se habría concretado en lo oscurito una tregua perversa entre el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso de Jalisco, Roberto Antonio Marrufo Torres y el presidente estatal del PAN, José Hernán Cortés Berumen.

El propósito de este paréntesis en la guerra mediática desatada entre panistas y priistas tendría el propósito de suavizar los enconos en el Congreso de Jalisco, y evitar que se profundide el desprestigio de los diputados con la exhibición de las presumibles corruptelas y potenciales hechos delictivos que involucrarian a representantes populares y funcionarios de la pasada y la actual Legislatura.

Implicito o explicito, un acuerdo de esta naturaleza tendria como único propósito cerrar expedientes que podrian ser el sustento de serias investigaciones, tanto de carácter administrativo como de orden penal, que si se realizaran a fondo, profesionalmente y con apego a la ley, podrian conducir a la cárcel a varios importantes políticos que actualmente tienen funciones en el Congreso local o cumplen encomiendas en otras dependencias de gobierno.

Muchos tendrían que ser castigados con severidad en por lo menos tres aspectos que seguramente les resultarian ejemplares.

Algunos ex funcionarios
 o ex representantes populares
 tendrían que devolver el dinero público que les fue confiado y
 cuyo buen uso y honrado destino no han podido justificar.

2.- Una buena cantidad de políticos chafas, vulgares y voraces, podrian ser sancionados con la destitución de sus actuales cargos y la inhabilitación para el desempeño de futuras responsabilidades públicas durante una buena cantidad de años.

3.- La mayoría de quienes tienen cuentas pendientes y expedientes determinados por la opacidad, la irresponsabilidad y el abuso, tendrían que responder ante la autoridad judicial por el presumible delito de peculado, sancionado en la legislación penal local, y atribuible a aquellos presuntos servidores públicos que utilizan los recursos que les son confiados para propósitos que no están contemplados explícitamente en la ley.

Nadie será sancionado, pues las complicidades entre PRI y PAN, en los más diversos espacios del gobierno y de la política, servirán para borrar toda huella de corrupción y proteger a sus respectivos militantes.

Complicidad e impunidad, felizmente de la mano.

pedromellado@gmail.com

Mural

Domingo 1 de agosto

### laresortera

paco.navarrete@mural.com

### AVISAN A TODO EL OCCIDENTE DEL PAÍS...



### Pondrán orden, ahora sí

Jessica Pilar Pérez

Los diputados locales ahora si ya se pusieron un plazo para cumplir con la ley y garantizar el orden administrativo en el Poder Legislativo, que se ha perdido en los primeros meses de gestión.

Con 19 votos a favor —del PRI, PRD y PVEM— se aprobó el Plan de Reordenamiento Administrativo, el cual fue propuesto por el coordinador del tricolor, Roberto Marrufo. El PAN decidió abstenerse.

Marrufo consideró que entre 10 y 30 días lograrían cumplir con lo que marca la ley e integrar el Comité de Adquisiciones y de Planeación —acción de debieron obedecer los primeros 30 días después de iniciar la Legislatura, es decir, el 2 de marzo, según el Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo— y esperar los informes del secretario general, Carlos Corona, sobre su gestión y plan de austeridad.

Después de que se dieron a conocer compras sin autorización de los diputados como las charolas, la contratación de empresas de limpieza, pese a que el Congreso tiene afanadores, y que Corona incrementó sus bienes personales a pocos días de haber asumido el cargo, Marrufo admitió que sí hay un desequilibrio administrativo heredado y consentido.

"Debió aplicarse desde que

inició, pero no es tarde hacerlo", precisó.

Marrufo aclaró que no están actuando por reacción a las criticas, sino por convicción.

Para el priista nunca el Congreso había actuado con tanta transparencia en el manejo administrativo como ahora quieren hacerlo.

En contraste, el panista Gustavo Macias advirtió que se abstuvieron porque el acordar cumplir con la ley es algo incongruente y contradictorio, pues eso lo juraron cuando tomaron protesta como legisladores.

El diputado albiazul lamentó que hayan dejado pasar seis meses para asumir una postura que estaban obligados hacerlo desde el principio.

Dentro del proyecto aprobado, se señala que Corona tiene un plazo de 15 dias hábiles para presentar un informe de su gestión. El plan de austeridad debe tenerlo listo en 30 días.

También se señalan obligaciones para la Comisión de Administración, que debe presentar un tabulador de sueldos y salarios, así como una propuesta de reestructura, lineamientos y políticas para el manejo de los recursos públicos.

Una vez que se cumplan los plazos, los resultados serán puestos a consideración del Pleno y deberán ser aprobados por dos terceras partes de los diputados que estén presenten en la sesión. Podrían buscar auditoría si no llega lo solicitado, dice Salvador Barajas

### Esperan información oficial para actuar sobre formas valoradas

Guadalajara > SSI

na vez que se entregue el informeoficial sobrela compra de formas valoradas en la que fue involucrado el secretario general del Congreso del Estado, Carlos Corona, será cuando se determinen las acciones a seguir en el tema, afirmó el diputado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) Salvador Barajas del Toro, quien pidió al pleno una investigación especial sobre este tema.

Barajas señaló ayer que ellos también han recibido información de que las formas valoradas podrían estar siendo impresas en el negocio partícular de un funcionario del Congreso del Estado, pero no han podido documentarlo.

Público informó ayer que se pidió una investigación sobre la empresa en la que se imprimen las formas valoradas, luego de que algunos trabajadores de esa área en el Congreso aseguran que una parte es elaborada en la imprenta Lagartija Azul, propiedad de Mario Alberto Ávalos González, quien es auxiliar administrativo en la Dirección de Administración. Este funcionario

llegó al Congreso con el secretario general, Carlos Corona, ya que ambos comenzaron su carrera política en la Federación de Estudiantes Universitarios (FBU).

Salvador Barajas dijoque "se especula bastante" sobre la impresión de los formatos en esa empresa, "pero paratomaruna decisión necesitamos comprobarlo". Agregó que espera que en la próxima sesión plenaria se vote el punto de acuerdo que él presentó, a través del cual se pide a Carlos Corona que informe sobre el proceso de licitación para la compra de formas valoradas.

Sobre por qué se eligió esta vía para solicitar la información, dijo que los antecedentes en la actual Legislatura dejan en claro la dificultad de los diputados para acceder a documentos administrativos del Congreso. Indicó que, si la respuesta no los convence o reciben información incompleta, se pedirá una auditoria especial y se aprovecharán las facultades de la Auditoría Superior del Estado y de la Unidad de Vigilancia; esta última es órgano técnico de la comisión que el preside.

Las formas valoradas son los recibos que entregan las dependencias de gobierno que cobran un impuesto o servicios, como los boletos de ingreso para las unidades deportivas, las actas de nacimiento, el pago de predial o de tenencia. En la pasada Legislatura, los diputados recibieron más de 200 millones de pesos por este concepto. 

##

Temen que se recrudezca la violencia en el estado

### Diputados piden investigar a policías por posibles infiltraciones

Guadalajara - Ignacio Pérez Vega

iputados del PRI y del PRD creen que la ciudad vivirá tiemposdificilesenmateria de inseguridad tras la muerte del capo del narcotráfico Ignacio Coronel. El legislador Luis Armando Córdova Díaz (PRI), presidente de la Comisión de Justicia, pidió que se investigue a las torporaciones policiales ante las versiones de

que hubieran estado infiltradas por el cártel que dirigía Nacho Coronel.

"Si ésta es una situación que generó complicidad y que se tenía infiltrada alguna secretaría o alguna procuraduría o alguna delegación, pues se tiene que actuar contundentemente", expresó ayer el diputado local, en alusión a la Secretaría de Seguridad estatal, la Procuraduría de Justicia o la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR).

El coordinador de la bancada del PRD, Raúl Vargas López, manifestó que "lo que está por venir debe tenernos a todos preocupados y apoyar al estado en los esfuerzos que viene haciendo en materia de seguridad".

Agregó que no respalda la idea de que el Ejército patrulle las calles, ante una eventual ola de enfrentamientos: "Nada tiene que hacer el Ejército, porque donde lo han sacado a las calles los resultados no sólo no han sido mejores, sino que se tiene la certeza de que es inconstitucional", apuntó.

Del tema también hablaron Jesús Casillas Romero (PRI), presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, y el coordinador parlamentario José María Martinez (PAN), quienes coincidieron, junto con los otros legisladores, en la importancia de que el Congreso local promueva el Pacto por la Seguridad y el Empleo a Favor de los Ciudadanos de Jalisco.

En concreto, con el pacto, los 39 diputados se comprometen a revisar y aprobar reformas a las leyes en materia de seguridad,

en un periodo "razonablemente ágil".

José María Martínez subrayó que "Jalisco ya merece que nos pongamos todos en paz y nos pongamos de acuerdo, para que blindemos el estado y darle garantías a los ciudadanos de que su convivencia va a estar plenamente garantizada".

Casillas Romero pidió que la población no entre en un estado de "psicosis", pues en Guadalajara aún no se viven hechos como en las ciudades fronterizas. "Creo que nadie puede decir que, ya con esto, mañana no puede salir [a la calle]. En lo general, estamos en un estado inseguro, pero no para hacer ese tipo de advertencias", indicó el diputado priista. mr

### Que se ataque por sus finanzas

Opina Raúl Vargas que se debe mejorar la estrategia en la lucha contra el narcotráfico

Para que sea efectivo el combate al crimen organizado, debe darse por las finanzas que derivan del narcotráfico, sostuvo el coordinador del PRD, diputado Raúl Vargas López, que advierte que por la disputa por la plaza y la guerra que se dará entre los grupos criminales en la entidad, "tendríamos razón en estar preocupados".

Vargas López destaca que en la lucha emprendida por el Gobierno Federal contra la delincuencia organizada, los resultados no han sido los mejores, "en la certeza de que no se ha atrevido el Gobierno Federal de hacer las modificaciones para que haya presencia militar en las calles, yo creo que los efectos que ha tenido ahí donde están no han sido precisamente los mejores".

Esta guerra, sostuvo, no se

gana a balazos.

El Gobierno Federal sigue haciendo lo mismo, apuntó el legislador local del sol azteca, esperando resultados diferentes: "Yo sostengo que no se gana a balazos esto, la vamos perdiendo lamentablemente, más de 23 mil muertos en una lucha que no ha sido la mejor estrategia, tan es así que en lugar de disminuir, pareciera que van en aumento". (Rosario Bareño Domínguez)



66

Parece que no se advierte por parte del Estado una estrategia que combata das finanzas que derivan del narcotráfico"

Raúl Vargas López

# Se debe investigar a las corporaciones policiacas

Coinciden diputados en que la situación en Jalisco se puede complicar después del operativo donde falleció Ignacio Coronel OC | Juana Maria Ramírez

iputados de las diferentes fracciones parlamentarias en el Congreso del Estado coincidieron en señalar que se corre el riesgo de que en Jalisco las acciones de la delincuencia organizada se recrudezcan fuertemente en el reacomodo de fuerzas al interior del mismo. El presidente de la Comisión de

El presidente de la Comisión de Justicia del Congreso del Estado, Luis Armando Córdova Díaz, seña-ló incluso la necesidad de que las corporaciones policiacas asentadas en Jalisco sean investigadas para descartar si existía una red de protección al narcotraficante Ignaçio «Nacho» Coronel, muerto el pasado jueves en manos del ejército, pues todo debe quedar muy esclarecido.

«Y si ésta es una situación que generó complicidad y que se tenía infiltrada alguna Secretaría o alguna Procuraduría, o alguna delegación, pues se tiene que actuar contundentemente», dijo.

Señala que en el pacto por la seguridad y el empleo que aprobaron los legisladores, se establece el compromiso de combatir la impunidad y castigar a los funcionarios corruptos o vinculados con el crimen organizado.

«Sabemos por lo que manejan los medios por lo que muchas ocasiones las mismas autoridades civiles y militares manifiestan que tienen plazas y que tienen cotos y que tienen formas de operar y si esta es una situación que genero compli-



DIPUTADO Luis Armando Córdova Díaz.

cidad y que se tiene infiltrada alguna secretaría alguna procuraduría o alguna delegación, pues se tiene que actuar contundentemente por eso, el día de ayer en la sesión se presentó el pacto sobre seguridad y el empleo el cual viene a tratar de reversar y abatir la corrupción y la impunidad que se ha venido generando en todos los estados aunque a nosotros nos preocupa Jalisco», dijo.

Coordinación. El diputado advirtió que se avizoran más conflictos «por sentido común sabemos que esto va a traer una situación muy desagradable», señaló no estar muy seguro en cuanto a la necesidad de sacar a la calle al ejército y se pronunció más porque se coordinen todas las corporaciones policiacas para terminar de una vez con este problema.

De la misma opinión en cuanto al riesgo en seguridad, fue el coordinador del pan José María Martinez, quien sin embargo dijo no ver mal el auxilio de las fuerzas armadas en este tema, aunque insistió en la necesidad de una mayor coordinación y de blindar al estado en contra de la delincuencia organizada.

«Nuestra labor como representantes debemos hacer frente cualquier tipo de delincuencia, no podemos salir con esa evasiva de que no es competencia, eso dejemos a los jueces», dijo.

El Coordinador del PRD, Raúl Vargas, coincidió en el riesgo de la violencia en Jalisco, lo que causa una gran preocupación por lo que se puede desatar a raíz de esto, el legislador fue tajante al señalar que el Ejército nada tiene que hacer en las calles, y si bien urgen medidas para detener esta ola delincuencial, no es a balazos como se va a encontrar la solución.

### No le afecta los hechos violentos

La economía
 jalisciense no se
 ha visto dañada,
 aseguró el secretario
 de Promoción
 Económica

A pesar de los hechos violentos registrados en Jalisco, el secretario de Promoción Económica, Alonso Ulloa Vélez, asegura que la económica jalisciense no se ha visto afectada.

En lo único en que haría eco uniéndose al llamado que hicieron los empresarios de Jalisco durante la entrega al premio al Mérito Industrial, va en el sentido "de que en este país, queremos vivir en paz, queremos desarrollamos con libertad, con tranquilidad y en eso no hay más que el reconocimiento del trabajo que hace el Presidente de la Repúbli-

ca en recuperar para nosotros, a pesar de los enormes costos que está teniendo para el país, recuperar esta paz y esta tranquilidad y en todos los rincones del país".

Con relación al combate contra la delincuencia que lleva a cabo el Gobierno Federal, dijo: "Qué bueno que se está dando este combate".

Sin embargo, acepta: "En estos momento no tenemos planes de contingencia, tenemos los planes normales de desarrollo de empleo y fomento de crédito, desarrollo de programas de calidad, la participación de los negocios y empresas de Jalisco en ferias nacionales internacionales".

Ulloa Robles vio con beneplácito que en el último momento la parte más polémica de la ley anti-inmigrante SB1070 de Arizona haya sido suspendida de manera temporal por la juez federal Susan R. Bolton, en lo que se vuelve a analizar. (Colaboración Isaura López Villalobos)



66

"Cada vez aumenta el empleo, las inversiones y apoyando con los programas de apoyo a lo micro y grandes empresarios"

Alonso Ulloa Vélez

### "Que investiguen a los implicados"

Llama el legislador a detectar a funcionarios que pudieran estar coludidos con "Nacho Coronel"

Con la muerte del narcotraficante "Nacho Coronel" y la detención de uno de sus lugartenientes, el presidente de la Comisión de Justicia, diputado del PRI Luis Armando Córdoba Díaz, declaró en entrevista que debe haber una investigación para detectar si hay gente que protegía al capo y si generó "complicidad y que se tenía infiltrada alguna secretaría o alguna procuraduría o alguna delegación, pues se tiene que actuar contundentemente".

Definitivamente, si hay una responsabilidad en ese sentido de "protección" por parte de miembros de corporaciones estatales y municipales en la entidad, se tiene que actuar en consecuencia.

Y si es una situación, reiteró que generó complicidad y tiene "infiltrada alguna secretaría o alguna procuraduría o delegación, se tiene que actuar".

Por eso en la sesión se presentó un pacto sobre la seguridad y el empleo que viene a erradicar y abatir la inseguridad que se ha venido generando en todos los estados.

Para presentar un frente común, tenemos que involucrar a las policías municipales, a las direcciones de secretarías en el estado y procuraduría.

La muerte del narcotraficante, indicó el legislador del PRI, es un desenlace de muchas cosas que se venían suscitando y generando desde hace algunos meses y años. Cuando empieza esta administración, se dan los enfrentamientos, "esa estrategia para combatir el crimen organizado creo que no es la adecuada, no ha generado los resultados esperados y el hecho de que se siga generando más violencia".

La sociedad se siente más insegura y demanda una respuesta más eficaz y estratégica por parte de los gobiernos, diputados y Poder Judicial. (Rosario Bareño Domínguez)



66

Yo no puedo hablar de cosas que no me constan, pero sí he tenido conocimiento que hemos convivido con esas bandas de criminales y sabemos, por lo que manejan los medios de comunicación, por lo que muchas ocasiones las autoridades civiles y militares manifiestan que tienen plazas, que tienen cotos, que tienen formas de operar"

Luis Armando Córdoba Díaz

### Abaten a sobrino de *Nacho* Coronel

 Militares mataron al narco durante un enfrentamiento en Guadalajara: Sedena

México y Guadalajara → Ignacio Alzaga y Rodolfo Madrigal

l Ejército impidió la recomposición inmediata de la fracción delcártel de Sinaloa que dirigia Ignacio Nacho Coronel Villarreal, al abatir durante un enfrentamiento en Guadalajara, Jalisco, a su sobrino Mario Carrasco Coronel, El Gallo, quien se perfilaba como sucesor.

Mientras, por la mañana militares montaron un impresionante dispositivo para trasladar el cuerpo de Nacho Coronel al Servicio Médico Forense, donde le practicaron la autopsia de ley.

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó que Mario Carrasco Coronel disparó contra militares en un intento por evitar su captura, por lo que, al igual que sucedió con su tio, perdió la vida cuando efectivos de las Fuerzas Especiales repelieron la agresión.

Sólo transcurrieron 15 horas desde la muerte de Nacho Coronel para que un grupo de élite del Ejército localizara à El Gallo en la colonia Rinconada de Los Novelistas, como parte del seguimiento de labores de inteligencia militar contra la organización criminal. El Gallo tampoco tenía un grupo de sicarios que lo resguardara.

La Sedena indico que en el operativo, que inició alrededor de las cuatro de la madrugada de ayer, resultó lesionado un militar y se decomisaron dos armas de fuego, una larga y otra corta, además de dos yehículos, uno blindado.

Deacuerdoconel instituto armado, El Gallo apoyaba directamente las actividades delictivas de Nacho Coronel en la región occidente del país, por lo que también residía en Guadalajara.

La Sedena afirmó que la muerte de Carrasco Coronel representa otro golpe contundente a la organización de Joaquín *El Chapo* Guzmán, lider del cártel de Sinaloa junto con Ismael *El Mayo* Zambada.

Labores de inteligencia señalan que el narcotraficante era uno de los posibles sucesores de Nacho Coronel, tercer hombre más importante de la organización criminal.

Personal de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada de la PGR se hizo cargo de la indagatoria.

En tanto, al filo de las 7:40 horas de ayer militares cercaron la zona de la exclusiva colonia Colinas de San Javier, donde fue abatido Nacho Coronel para resguardar el traslado del cuerpo a instalaciones del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses

El espectacular convoy que vigiló el traslado tomó avenida Patria hasta llegar a Circunvalación, pasó por Alcalde y después tomó la de Hospital, para llegar a la morgue de la ciudad, donde por varias horas se le practicaron los estudios periciales de ley.

# Y ahora viene la "lucha de poder"

**El Ejecutivo** prevé reforzar la seguridad en todo el estado; algunas autoridades municipales y estatales ya modificaron sus esquemas de patrullaje ante posible recrudecimiento de la violencia

Guadalajara Montserrat Mauleón Lee/Rodolfo Madrigal Castro

espués de la muerte del capo Ignacio Coronel Villarreal, en laliscoserá necesario reforzarla seguridad, señaló ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez: "Siempre que sucede una desaparición o aprehensión de un capo o un jefe del crimen organizado, viene la lucha por el poder, y habrá que reforzar todo el trabajo hacia la seguridad del estado".

Y mientras, de patrullar en una o dos unidades en las colonias de Guadalajara y engeneral en el estado de lalisco, los cuerpos de seguridad estatales y municipales ya han reforzado sus unidades, que llegan hasta seis o siete por convoy, además de que elementos de diferentes corporaciones han recibido órdenes para de que extremen sus precauciones en revisiones precautorias en las zonas en que vigilan, ante posibles brotes de violencia tras la muerte de Nacho Coronel.

Guzmán Pérez Peláez prefirió no dar detalles acerca del operativo militar que se llevó a cabo en la colonía Colinas de San Javier el pasado jueves, perodijo que, dentro del proceso en el que se encuentra México, el resultado de éste re-



Desde ayer los patrullajes de la policia municipal tapatía aumentaron. Aqui un retén en avenida México

presenta "un éxito de las fuerzas federales en el combate al crimen organizado. Es muy significativo. Después de los acontecimientos de Morelos, esta situación con el operativo del Ejército es de la mayor relevancia en el país".

Reconoció que el estado tiene grandes retos en los temas de seguridad, especialmente por la situación de violencia relacionada con el crimen organizado que se vive en Jalisco desde hace varias semanas: "Estamos trabajando para fortalecer la seguridad en Jalisco. Es una necesidad".

En la zona limitrofe con Nayarit y Zacatecas, los militares ya realizan intensos operativos preventivos, e incluso han recibido instrucciones de salir a las calles de la ciudad para hacer algunos movimientos de patrullaje.

Las unidades militares circulan

a bajas velocidades con las luces intermitentes, y están armadas lo suficiente para enfrentar cualquier situación que tenga que ver con ataques hacia la población o contra ellos mismos. El reforzamiento también se ha hecho extensivo al estado de Aguascalientes.

Por su parte, la policía estatal destinó unidades blindadas a las zonas de conflicto colindantes en Zacatecas y Nayarit, así como la región de Los Altos, para poder prevenir cualquier brote de violenc que pueda llegar a surgir.

Algunos elementos informaron que las mejores unidades, blindadas y con mejores armas, están siendo ubicadas en puntos estratégicos. Al mismo tiempo, las corporaciones municipales han extremado precauciones y tienen la orden de reportar de inmediato cualquier movimiento que se salga de lo regular en carreteras, restaurantes y fiestas. Además se les aconsejó pedir refuerzos antes de realizar cualquier detención.

### Moverá cártel sus piezas

> Permanece cuerpo de 'Nacho' Coronel en el Semefo hasta ser reclamado

MURAL / Staff

La posición que deja Ignacio "Nacho" Coronel Villarreal tras su muerte, ocurrida el jueves en el Fraccionamiento Colinas de San Javier, no quedaría vacante por mucho tiempo.

De acuerdo con fuentes policiales, la posibilidad más fuerte es que Gonzalo Inzunza Inzunza, "El Macho Prieto", jefe de sicarios de Ismael "El Mayo" Zambada, venga a tomar la plaza.

Los informantes tampoco descartan que Nemesio Oseguera Cervantes, "Mencho", quien es descrito como un estimado amigo de "Nacho" Coronel, se quede al frente,

"Mencho" era miembro del Cártel del Milenio, pero luego se separó para unirse al socio de Joaquín El C<sup>1</sup> apo Guzmán.

Sin embargo, hasta ayer era una incógnita quién controlará el corredor del Pacífico para el Cártel de Sinaloa.

Tampoco hubo aparentes ajustes de cuentas, esto se deberia a que la mayoría de los asociados y protegidos de "Nacho" Coronel, podrían estar ocultos ante nuevos operativos federales, comentó uno de los informantes.

Después del operativo del jueves, un fiscal adscrito a la Subprocuraduria de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR, requirió del apoyo de un agente del Ministerio Público local.



La morgue de Guadalajara, ubicada a lado del Hospital Civil, está custodiada desde ayer por elementos del Ejército Mexicano, quienes permanecerán ahí hasta que el cuerpo de "Nacho" Coronel sea reclamado.

A las 5:15 horas de ayer, también fue solicitado personal del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, aunque su participación fue exclusivamente para levantar el cadáver del capo, que quedó cerca de una escalera de madera tallada a cinco metros de la puerta principal, así como para hacer las pruebas periciales.

Elementos de la Procuraduria General de la República se habrian encargado del levantamiento de los indicios en la residencia del capo, como del aseguramiento de la finca, ubicada en Paseo de los Parques 1764.

A las 7:39 horas de ayer, el cadáver de "Nacho" Coronel fue sacado de la casa en una unidad del Servicio Médico Forense, escoltada por un camión y al menos tres camionetas del Ejército.

Los restos del socio de El Chapo Guzmán fueron trasladados al Semefo en medio de un fuerte dispositivo de seguridad. Sobre la Calle Belén, cerca de 40 elementos de las fuerzas castrenses montaron una guardia y la circulación en dicha vialidad fue cerrada desde Hospital

cerrada desde Hospital hasta General Arteaga.

Hasta las 18:00 horas de ayer, el cuerpo del capo continuaba sin ser identificado oficialmente. El cadáver permanecerá en la morgue de la Ciudad hasta que algún familiar lo reclame.

Trascendió que el cuerpo del

#### De casa a la morge

A un día del operativo, aún no ha sido mostrado el cuerpo del capo.

#### **JUEVES**

13:00 horas El sonido de los helicópteros militares en Colinas de San Javier anuncia el inicio del operativo.

19:30 horas La Sedena confirma oficialmente que Ignacio Coronel falleció en el enfrentamiento.

#### **VIERNES**

5:30 horas Personal del Ministerio Público adscrito al Semefo llega a la residencia.

6:22 horas Cinco vehículos del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses arriban también por el cuerpo del capo.

7:39 horas El cadáver de "Nacho" Coronel sale escoltado por un convoy militar rumbo a la morgue.

8:15 horas El contingente llega al anfiteatro y comienza la vigilancia de las instalaciones.

soldado muerto en el operativo fue trasladado al Hospital Militar, donde le harían la autopsia.

Ayer, soldados y miembros de las Fuerzas Especiales de la Secretaria de la Defensa Nacional continuaron la custodia de la casa de Paseo de los Parques.

sa de Paseo de los Parques.
Sobre la Calle Paseo del
Acantilado, al cruce con Paseo de
Los Parques, donde se encuentra
la otra casa de seguridad, los soldados sólo permitian el paso a los
residentes de la zona.

### Golpazo a Chapo.-DEA

 Afirman que Coronel era contacto clave de Cártel de Sinaloa con los colombianos

José Diaz Briseño

CORRESPONDAL

WASHINGTON.- Ignacio "Nacho" Coronel jugó un rol crucial dentro del cártel de la Federación Sinaloense —encabezado por Joaquín, El Chapo, Guzmán por lo que reemplazarlo le será dificil, apuntó ayer un alto oficial de la Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés).

En entrevista con Grupo RE-FORMA, luego de que el Ejército mexicano abatió al capo el jueves en Guadalajara, el subdirector de operaciones de la DEA, David Gaddis, destacó el papel que Coronel tenía frente a los proveedores de cocaína en Colombia.

"Pienso que tenía una posición de mucha influencia y de mucho poder en la Federación", comentó Gaddis, quien, antes llegar a Washington, ocupó el puesto de director regional de la DEA para México y Centroamérica, en el Distrito Federal.

"Él era responsable de las operaciones marítimas de contrabando para recibir cocaína de sus abastecedores colombianos del Cártel del Norte del Valle", agregó.

#### Presenta 16 heridas

Vestido de blanco, con un rosario y una cruz colgada al cuello, así murió Ignacio "Nacho" Coronel Villarreal, capo del Cártel de Sinaloa abatido el jueves en Colinas de San Javier por fuerzas de élite del Ejército.

El cadaver del socio de Joaquín, El Chapo, Guzmán presentó 16 heridas producidas por proyectil de arma de fuego, esto de acuerdo con información extraoficial.

Las lesiones, de entrada y salida, aunque no se precisó cuántas de cada una, estaban en cuello, hombro, abdomen y muslo izquierdo.

A pesar de la gran cantidad de disparos que tenía Coronel Villarreal, los vecinos afirmaron haber escuchado sólo seis detonaciones.

"Nacho" Coronel al momento del operativo usaba barba y bigote, vestia una playera, pants, tenis y calcetines de color blanco.

Su cuerpo fue sacado de la casa donde murió y llevado a la morgue casi 19 horas después del operativo del Ejército.

MURAL / Staff

Surgido a principios de los 90, al aliarse con el extinto Amado Carrillo, "El Señor de los Cielos" y luego con "El Chapo" Guzmán e Ismael "El Mayo" Zambada, Coronel, según Gaddis, mantenía un lugar clave en el cártel.

"Él era clave en el abasto a otros en su consorcio de crimen organizado. Al quedar eliminado, será dificil para el Cártel de

Sinaloa reemplazarlo", comentó.
"Su estilo fue establecer control territorial, tener responsabilidad y típicamente permaneciendo en su carril, trabajando los Estados de Colima y Jalisco".

CAE PARIENTE DE CORONEL

A poco más de 24 horas de la muerte de "Nacho" Coronel, un sobrino de éste cayó abatido por el Ejército en la Colonia Rinconada de Los Novelistas.

Mario Carrasco Coronel "El Gallo", y probable sucesor del capo, quiso evitar la detención y agredió a elementos del Ejército.

"Mario Carrasco Coronel, buscando evitar ser deteni-

cando evitar ser detenido, agredió al personal militar, hiriendo a un elemento militar, por lo

que al repeler la agresión falleció el mencionado narcotraficante", dijo en un comunicado la Secretaria de la Defensa Nacional.

"Este lugarteniente apoyaba las actividades delictivas de 'Nacho Coronel', en la región occidente de la República, por lo que residía en Guadalajara".

> COMUNIDAD SEGURIDAD 5



MURAL.COM

La camioneta del Semefo fue escoltada por el Ejército al trasladar el cuerpo del capo a la morgue.



Soldados permanecieron ayer custodiando el Semefo.

## Instituto Electoral quiere duplicar gasto en nómina

 Con miras a 2012, contratarán personal eventual para operar urnas electrónicas

Guadalajara - Sonia Serrano Íñiguez

l Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPCEJ) pretende duplicar para el próximo año su gasto en nómina, según el proyecto de presupuesto de egresos aprobado ayer por el Consejo General. El incremento se registra, principalmente, en el pago al personal eventual y en la partida correspondiente a aguinaldos.

El incremento en el pago de personal eventual estaría relacionado con las contrataciones de funcionarios para la organización de las elecciones de 2012. El presidente del IEPCEI, Tomás Figueroa Padilla, dijo que podrían contratarlos con anticipación, para que estén capacitados para el uso de la urna electrónica. Esto, porque en el gasto programado para el próximo año también se prevé que se destinen 242.9 millones de pesos a la compra de equipo de cómputo.

A partir de octubre, se tendrían que contratar 3,500 capacitadores, 625 consejeros municipales y 133 distritales, másla estructura de cada consejo municipal o distrital.

Este año, el ÎEPCEJ pretende gastar en personal eventual 6.3 millones de pesos, mientras que en 2011 se presupuestaron 59.4 millones, lo que hace una diferencia de 842.8 por ciento

En términos generales, el gasto en servicios personales, que agrupa todo lo relacionado con el pago



Las umas electrónicas serian el único medio de votaçión en 2012

#### ---- las cifras

#### La propuesta del Instituto Electoral

O CIFRAS EN PESOS CAPÍTULO	PRESUPUESTO 2010	PRESUPUESTO 2011	VARIACIÓN
Servicios personales	84'451,358	176'577,544	109%
Materiales y suministro	s 3'355.356	6,756,944.00	101%
Servicios generales	59'334,035	104,457,490	76%
Muebles e inmuebles	3'935,000	393 105,528	9.889.9%
Gasto corriente	151'075,749	680'897,506	350.7%
Actividades ordinarias	161'817,454	172'253.393	6.4%
Actividades específicas	4'400,621	4'684,427	6.4%
Financiamiento a partid	05166 218,075	176'937.820	6.4%
TOTAL DEL PRESUPUESTO	317'293,824	857'835,326	170.3%

Fuente: Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco

de sueldos y prestaciones, iría de 84.4 millones de pesos a 176.5, lo que representa un incremento de 109 por ciento.

El incremento más importante en el gasto del Instituto Electoral se registra en el pago de bienes muebles e inmuebles (Público, 30 de julio de 2010) ya que se pretende destinar a la partida de equipo de computación electrónico 247 millones de pesos, así como 136 millones para la adquisición de vehículos.

De los recursos para equipo de cómputo, 242.9 millones de pesos serían para urnas electrónicas. Según el programa anual de actividades de la Dirección de informática, se comprarían nueve mil urnas, a un costo unitario de 26 mil pesos, con una inversión total de 234 millones de pesos. Además, se adquiriría el sistema de urna electrónica de cuarta generación, así como todos los implementos que se requieren para que se integre la red y para el traslado del equipo.

El presidente del IEPCEJ, Tomás Figueroa Padilla, aseguró que Jalisco ya está listo para entrar a un proceso electrónico y recordó que las elecciones extraordinarias de los municipios de Gómez Farías y San Cristóbal de la Barranca, así como la ordinaria de Tuxcueca, salieron sin dificultades.

Dijo considerar que el costo de las urnas electrónicas se amortizará con los ahorros que se logren en los procesos en la compra de papelería.

Indicó que los partidos confían en las urnas electrónicas, porque éstas cuentan además con equipo que permite el respaldo de la información y se ahorra en tiempo para la entrega de los resultados finales.

Sobre los 136 millones de pesos que se destinarían a la compra de vehículos, el presidente del IEPCEJ dijo que, cada proceso electoral, el Poder Ejecutivo entrega en comodato al organismo vehículos para la organización. Señaló que el apoyo puede volverse a dar con unidades o bien con recursos en efectivo, para la adquisición directa de los automotores.

### No ve mal la presencia del Ejército

El diputado Ramiro Hernández considera que es una garantía contra la impunidad

ROSARIO BAREÑO DOMÍNGUEZ

Se está en una situación que no es normal, es de máxima alerta, por lo que el senador por Jalisco del PRI, Ramiro Hernández García, no ve mal la presencia del Ejército en la Zona Metropolitana de Guadalajara y en todo el estado., ya que sostiene que el Ejército es una garantía cuando menos contra la impumidad, tolerancia y complicidad que tiene la delinquencia organizada.

Reconoce que el operativo en que murió el narcotraficante Ignacio Coronel despertó entre los ciudadanos preocupación y que esto desate problemas de confrontación más severos entre las bandas criminales y altere la tranquilidad de los jaliscienses.

Habrá que reconocer que hay disputa por el territorio y plaza en estos grupos y cómo distribuyen los espacios.

El hecho de que haya sido sólo el Ejército el que participó en el operativo y no haya intervenido el Estado, dijo que no deja mal parados a ninguna corporación policiaca y niveles de Gobierno.

Con la presencia de militares en las calles de la ciudad, el legislador federal priísta exhortó a la población a ser cuidadosos y no generar acciones o movimientos que alteren o generen respuestas que pongan en riesgo a la ciudadanía, esto debido a que los militares están en alerta y cualquier movimiento sospechoso por parte de alguien pudiera propiciar una reacción que pudiera poner en peligro a las personas.

Sin embargo, indicó que hay cuestionamientos de que si se sabe que estas personas ligadas al narcotráfico tienen meses en la ciudad, por qué se actúa hasta ahora; hay impunidad con ello.

66

Yo no lo veo mal, en esto no debe haber limitación ni en el esfuerzo y acciones que deben desarrollarse"

Ramiro Hernández García

### Es oficial: el SIAPA está quebrado

Ahora sí se haría necesario recuperar la cartera vencida

Tras sesión del consejo de administración del SIAPA, se ratificó que técnicamente está quebrado, por lo que tomarán medidas urgentes para no seguir en números rojos, y entre las medidas que evalúan están los embargos extrajudiciales a los deudores de más de 20 mil pesos,

El director del organismo, José Luis Hernández Amaya, informó que el SIAPA terminó el año pasado en números rojos con una pérdida de 182 millones de pesos y en lo que va de este año sigue en números rojos, por lo que se plantearon dos escenarios: atender con mayor celeridad la cartera vencida (300 mdp) y si se logra recuperar el 65 por ciento, sería una opción para salir a flote este año. Otro escenario es la recuperación del IVA.

Pero sobre todo mejorarán la eficiencia en la cobranza. Durante este mes que termina se inició con dos acciones: primero se les notificó a los deudores de menos de 20 mil pesos y con más de tres meses de retraso que acudan a pagar; y para los que deban más de 20 mil pesos, se les dará seguimiento con embargos domiciliarios, además de suspender el servicio y clausurar descargas.

Durante la reunión que sostuvo el consejo la mañana del viernes, a la que sólo acudieron los alcaldes de Tlaquepaque y Zapopan, Miguel Castro y Héctor Vielma respectivamente, se les entregó la información de los estados financieros de la empresa y se habló del esquema de tarifa que se aplicará para 2011; como no estaban todos los integrantes del consejo intermunicipal, se acordó realizar una sesión extraordinaria el martes 10 de agosto, donde se intercambiarán más información y posibles escenarios.

A decir de Castro Reynoso, sólo se alcanzan a cubrir los gastos de operación, pero no alcanza para inversión y gestión integral, cambiar las redes, drenaje, medidores, tanques de almacenamiento, mantenimiento y cobertura.

"El diagnóstico es claro, el SIAPA tiene problemas graves que se tienen que atender, hay casi 100 colonias de la Zona Metropolitana de Guadalajara que no tienen agua potable."

La postura del alcalde es que el subsidio por casi 200 millones de pesos al año que se aplica al agua potable tiene al SIAPA en bancarrota, pues el costo de producción es de 11 pesos y el usuario sólo paga 5.56.

Y aunque las decisiones pueden sonar antipopulistas, Miguel Castro refirió que hace falta conciencia de que todos deben pagar por el beneficio, el servicio y que nadie debe estar excento, sea cual sea su función social o condición, respecto a las dependencias que no pagan, como la Universidad de Guadalajara y edificios federales. (Elsa Arenas)

### Reconoció la labor del Ejército

El regidor tapatío Eduardo Almaguer pidió a elementos castrenses estar alertas ante efectos colaterales

JOSÉ MENDOZA NAVARRO

Luego de externar su reconocimiento al Ejército Mexicano por el éxito del operativo en el que murió Ignacio "Nacho" Coronel Villarreal, Eduardo Almaguer Ramírez, regidor tapatio y presidente del comité directivo del PRI Guadalajara, señaló que los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (Policía municipal) deberán estar "más" atentos para garantizarle la seguridad a los habitantes de la ciudad, ante posibles sucesos colaterales por la muerte del narcotraficante.En ese esquema, recordó que en los próximos días el ayuntamiento estará anunciando la adquisición de equipo para la corporación municipal, como son patrullas, chalecos y otros implementos.

A propósito ayer sesionó la Comisión de Adquisiciones para aprobar la compra de herramientas e implementos de seguridad, asunto que será puesto a disposición del Pleno del ayuntamiento en la próxima sesión.

En este mismo asunto, la muerte de "Nacho Coronel" provocó una reunión de mandos policiacos con el presidente municipal Jorge Aristóteles Sandoval Díaz para afinar detalles de los operativos y estar alertas por posibles reacciones de los grupos delictivos que se peleaban la plaza y que ahora se recompondrá por la caída del capo.

Servando Sepúlveda Enríquez, secretario de Seguridad Ciudadana, reconoció que tomaron medidas especiales para garantizar la seguridad de los tapatíos ante una posible reacción colateral de los grupos de la delincuencia.



"Insisto, lo fundamental es garantizarle la seguridad a los ciudadanos"

Eduardo Almaguer Ramírez

Regidores de Zapopan aprobaron sesionar unicamente una vez cada mes

### Ediles se irán "a la hamaca"

 "Yo trabajo 18 horas diarias", dijo ayer el alcalde al justificar la reducción de trabajo

Guadalajara \* Elizabeth Rivera Avelar

os regidores de Zapopan modificaron el reglamento del ayuntamiento para poder sesionar sólo una vez al mes. La modificación fue aprobada ayer, en sesión de pleno del ayuntamiento, con trede votos a favor de los regidores del PRI, Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza, y con los siete votos en contra de los ediles del PAN.

Antes de la votación, el coordinador de la fracción del PAN, Guillermo Martínez Mora, señaló que efectuar una sola sesión al mes irá en detrimento del "trabajo y la imagen" y se reflejará en la percepción que los ciudadanos tienen de sus regidores.

Por su parte, el regidor del PAN Héctor Moran Gutiérrez señaló que la media derivará en que los regidores del PRI "se tiren a la hamaca".

El articulo 8 del reglamento interno de Ayuntamiento y la Administración Pública Municipal de Zapopan establecía que el máximo órgano de gobierno debía sesionar al menos dos veces al mes.

El alcalde, Héctor Vielma, dijo que el motivo de la modificación es para igualar ese punto con la Ley de la Administración Pública Municipal, que dice que los plenos de los ayuntamientos deben sesionar al menos una vez al mes.

Negó que, con el cambio al reglamento, los regidores pretendan



Sesión de ayuntamiento. El alcalde de Zapopan dice que los regidores trabajan "muchisimo" y a diario

### Denuncian "a bazo" para rentar patrullas

OOO Una sesión de la Comisión de Adquisiciones del Ayuntamiento de Zapopan en la que se discutiría el arrendamiento de 194 patrullas para el municipio motivó ayer un cruce de versiones entre el PAN (oposición) y el gobierno del alcalde priista Héctor Vielma.

Sin previó aviso a los integrantes de la comisión, ayer al mediodía se presentó una propuesta de arrendamiento de 130 camionetas pickup Ford 120, además de 52 autos Charger Police y doce camionetas Ford Econoline.

El regidor de Acción Nacional Héctor Morán Gutiérrez señaló que la Oficialía Mayor Administrativa intentó sorprenderlos, y agregó que no se puede iniciar otro proceso de renta de vehículos cuando ni siquiera han llegado los 402 que se adquirieron recientemente, 200 rentados y 202 comprados.

El edil señaló que el arrendamiento no se justifica, pues el número de elementos operativos que tiene la corporación no es suficiente para patrullar en las 696 unidades. Dijo que, debido a su oposición, se detuvo el proceso de licitación y de ajustes presupuestales que se pensaba efectuar.

Más tarde, el alcalde Vielma desmintió que se hubiera tratado de una nueva adquisición, y que el arrendamiento a discutirse ayer forma parte de la licitación para la adquisición de 202 patrullas que ya se había iniciado.

Guadalajara » ERA

claves

Aver, en el cabildo

O Se acordó entregar en comodato al Consejo Estatal del Deporte (Code) el terreno en donde estaba ubicada la unidad deportiva Zapopan Romero, cuya remodelación se inició en la pasada administración, pero nunca se ejecutó. El alcalde dijo que Zapopan no tiene dinero suficiente para remodelar instalaciones deportivas; informó que en el lugar se construirá un polideportivo

O los regidores aprobaron iniciar con la revisión de cuatro planes parciales de desarrollo de la zona de El Bajío, como primer paso para conformar el Plan Maestro de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecológico para El Bajío. Se revisarán: El Colli Norte ZPN-7/12, Rancho Contento ZPN-9/14, Bajío Norte ZPN-9/15, Bajío Centro ZPB-9/16 y Bajío Sur ZPN-917, todos serán fusionados en el plan maestro. (ERA)

relajarse: "Yo trabajo 18 horas diarias como presidente municipal para hacer necesarios los cambios que se necesitan en Zapopan", dijo.

El primer edil sostuvo que los regidores trabajan "muchisimo" a diario en las colonias, "atiendena mucha gente", "trabajan y escuchan el sentir de la gente" y presentan iniciativas. Agregó que el trabajo más pesado e importante se hace en las comisiones.

Cabe recordar que los regidores del PRI en la pasada administración reclamaron al entonces alcale del PAN, Juan Sánchez Aldana, en una ocasión en que sólo sesionó una vez por mes. Vielma negó que el cambio implique una incongruencia. Opinó que, independientemente del cambio, se va a sesionar "las veces que sea necesario" y, si hacen falta, cinco o seis veces al mes.

# Reducen en Zapopan el Zapopan el únero de sesiones

> Vota PAN en contra de la modificación; justifica el Alcalde la nueva medida

Rebeca Herrejón

El Pleno de Zapopan aprobó, por mayoría, un dictamen que modifica el artículo 8 del Reglamento Interno del Ayuntamiento y la Administración Pública Municipal, lo que permitirá que los regidores realicen una sola sesión al mes.

Anteriormente, los ediles estaban obligados a reunirse cada 15 días, para desahogar los asuntos discutidos en comisiones.

El Alcalde, Héctor Vielma Ordóñez, descartó que la disminución de sesiones abone a la opacidad y justificó la decisión argumentando que el trabajo más importante de los ediles se realiza en las reuniones de comisiones, no en el Pleno.

"La Administración actual, el Presidente Municipal, trabaja 18 horas diarias y los regidores también trabajan muchisimo, atendiendo a la gente, mostrando iniciativas al Pleno, trabajando en comisiones y las veces que sea necesario vamos a sesionar, ya sea dos, tres, cuatro o cinco", dijo.

Hasta ahora, las sesiones han tenido una duración mínima de cuatro horas y, en promedio, se atendian alrededor de siete dictámenes, cinco puntos de acuerdo y cinco asuntos generales.

Los regidores tienen un sueldo mensual aproximado de 60 mil pesos. en contra, de 20, pues en el momento de la votación estaba ausente una regidora; todos fueron de la fracción del PAN. El coordinador de los panistas, Guillermo Martínez Mora,

El coordinador de los panistas, Guillermo Martínez Mora, consideró que el cambio devalúa el trabajo de los ediles frente a la sociedad, pues parece que aprueban trabajar lo menos posible.

"Me parece una contradicción. En el periodo anterior se intentó también hacer un cambio y el PRI propuso que eso no era sustentable, sobre todo para un Ayuntamiento como el de Zapopan. "Si bien es cierto que la ley

"Si bien es cierto que la ley contempla como mínimo una sesión, está contemplado para los Municipios pequeños, pero no pa-

ra un Municipio como el nuestro", señaló.

De acuerdo con el artículo 31 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal para el Estado de Jalisco, los Ayunta-

mientos pueden decidir el número de sesiones a celebrar, estipulándolas en un reglamento, y como mínimo establece una sesión mensual. Hasta ayer, el artículo 8 del Reglamento Municipal esta-

blecía la obligatoriedad de sesionar dos veces al mes.

En junio del 2009, cuando la Administración panista encabezada por Juan Sánchez Aldana hizo la misma propuesta, la fracción priista, liderada por César Alfaro Anguiano, se opuso al cambio.

La razón que dieron era que Sánchez Aldana trataba de dilatar el trabajo edilicio por motivos electorales.

### Aprueban becar a deportista

El Ayuntamiento de Zapopan aprobó becar a Érick Ezequiel Gaytán, un joven karateca que estudia en el CODE, para que acuda a los Juegos Panamericanos Juveniles de Karate, en Montreal, Canadá.

El apoyo del Ayuntamiento consistirá en financiar los gastos de traslado del chico, quien quedó en segundo lugar a nivel nacional en un campeonato de esta disciplina, celebrado en Ciudad Madero, Tamaulipas, a finales del año pasado.

Los ediles aprobaron también la rehabilitación de 34 módulos de seguridad pública en diferentes zonas del Municipio y entregar en comodato al CODE Jalisco un espacio para instalaciones deportivas, aunque no dijeron dónde.

#### ASÍ LO DIJO

El trabajo más importante debe de hacerse en comisiones y en eso estamos trabajando intensamente, para que las veces que sea necesario sesionar al mes se va a hacer"

Héctor Vielma Ordóñez Alcalde de Zapopan Si bien es cierto que la ley contempla como mínimo una sesión, está contemplado para los municipios pequeños, pero no para un municipio como el nuestro".

Guillermo Martínez Mora Coordinador del PAN

#### CÚPULA



#### S. CABAÑAS

CUENTAN QUE la lideresa nacional del PRI, Beatriz Paredes, estuvo ayer muy activa pidiendo información sobre el Congreso y el caso Carlos Corona.

CONSULTÓ AL PRESIDENTE estatal del tricolor, Rafael González Pimienta; al coordinador parlamentario, Roberto Marrufo, y al verde ecologista, Enrique Aubry.

Y HABRÍA ratificado -dicen- la salida de Corona, aunque falta el cómo y el cuándo.

PRONTO SALIERON nombres de posibles relevos, y entre ellos se menciona al ex dirigente estatal, **Francisco Morales Aceves**, quien fue candidato al puesto al inicio de la Legislatura.



QUE NO EMPIECE haciendo cosas buenas que parecen malas, podrían sugerir a **Tomás Figueroa**, nuevo presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), que ayer designó a nuevos funcionarios.

COMO DIRECTOR general quedó Luis Rafael Montes de Oca, a quien le reconocen experiencia. El Director de Prerrogativas –el que reparte el dinero a los partidos– será Ernesto Gerardo Castellanos, quien conoce del tema legal y ya ha colaborado en el Instituto.

A QUIEN le reconocieron su buena chamba fue a **Olga Patricia Vergara**; ahora encabezará Participación Giudadana.

iAH! PERO LO RARO fue que en el comunicado no incluyeron al nuevo director jurídico, Tlacaél Jiménez, compadre de Figueroa y quien antes atendía la oficina de transparencia.

¿POR QUÉ 'ESCONDER' su designación si todo mundo lo sabrá, tarde que temprano?, ¿qué es lo que genera rubor?



SIN SER DAMNIFICADO de tragedia alguna, pareciera que el ex Secretario de Desarrollo Urbano, **Claudio Sáinz**, se hizo varias 'Estelas contra el Olvido'.

HACE UNOS AÑOS, en junio del 2008, tronó el colector que él alteró con el túnel vehicular de López Mateos y Las Rosas, reparación que costó unos 70 millones de pesos.

Y ESTA SEMANA se encontraron tapones de concreto en el desagüe del paso a desnivel de San Agustín, en Tlajomulco, que tuvieron que ser partidos y retirados con grúa -máaas gastos-.

LO PREOCUPANTE ES ¿cuántas 'bombas de tiempo' más faltarán por descubrirse?



EN ESTOS DÍAS se desarrolla en Oshkosh,
Wisconsin, la EAA Air Venture, una de las más
importantes ferias de aviación en el mundo en
la que el gobierno de México decidió colocar un
stand.

NOMÁS QUE, por una aparente falta de coordinación entre varias dependencias como el Fonatur, la Dirección General de Aeronaútica Civil y otras más, el espacio reservado ise quedó desierto!

Y AUNQUE pudiera parecer una mala noticia que se desaproveche esa gran feria, quizás hasta resulta mejor.

PORQUE ESO de andar promoviendo la visita a un país en el que los vuelos privados se topan a su llegada con un laberinto de trámites y papelleo, con la necesidad de hacer pagos a diestra y siniestra, y la obligación de ser inspeccionado y fiscalizado en repetidas ocasiones, como que nomás no conviene.

Y MENOS ahora que la Administración Federal de Aviación (FAA) acaba de degradar la clasificación de la aeronáutica mexicana a categoría 2 por considerar que la supervisión en seguridad que hacen las autoridades federales es deficiente.

ASÍ QUE entre bronca y bronca, la aeronáutica mexicana anda bastante alicaída.